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LES LEISHMANIOSES CUTANÉES DIAGNOSTIQUÉES 
AU CHU BEN BADIS DE CONSTANTINE 

Résumé 

La leishmaniose cutanée est une parasitose affectant l’homme et l’animal, transmise par 

le phlébotome femelle. Elle constitue un problème de santé publique. Elle représente 90% des 

MTV déclarées par les services de santé justifiant ainsi son étude. 

Notre étude rétrospective s’est déroulée sur une période de trois années de Janvier 2014 

à Décembre 2016 et a concerné 460 prélèvements cutanés dont 117 étaient positifs. Le 

diagnostic ne repose que sur l’examen direct des frottis cutanés confectionnés et colorés. 

L’étude épidémiologique a révélé un nombre de cas à peu prés stable durant les trois 

années témoin la nature endémique de l'affection. Toutes les tranches d'âge étaient touchées 

surtout le jeune adulte avec une moyenne de 36 ans. Nos patients sont pour ta plupart originaires 

de Constantine (48,7%). 

La leishmaniose cutanée touche aussi bien l'homme que ta femme avec une légère 

prédominance masculine (sexe ratio 1,05). 

La forme érythémato-crouteuse est la plus observée. Le visage est la partie du corps 

découverte la plus exposée (51,28%). 

Mots elés; Leishmaniose cutanée- Phlébotomes- Constantine —Épidémiologie- Diagnostic. 
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Study of Leishmaniasis wich diagnosticated 
in C.H.U. of CONSTANTINE 

Abstract 

Cutaneous leishmaniasis is a parasitosis affecting human and animal, transmitted by the 

female sandfly. It constitutes a public health problem. It represents 90% of the VTD reported 

by the health services, justifying its study. 

Our retrospective study was carried out over a three year from January 2014 to December 

2016 and involved 460 specimens of which 117 were positive. The diagnosis is based only on 

the direct examination of the skin smears made and colored. 

The epidemiological study revealed a fairly stable number of cases during the three years 

confirmed so the endemic nature of the disease. AIl age groups were affected mostly the 

young adult with an average of 36 years. Our patients are mostly from Constantine (48,7%). 

Cutaneous leishmaniasis affects both men and women with a slight male predominance (sex 

ratio 1,05). 

The crusty erythematous form is the most observed. The face is the exposed part of the body 

most exposed, 

Keywords: Cutaneous leishmaniasis, Pphlebotomes, Constantine, Epidemiology, Diagnostic.


